



La Lettre de Saint Florent

N° 307
Juillet-Août 2023

NOS MAISONS

Prieuré Saint-Florent

93, rue du Général De Gaulle
67280 URMATT
09 60 40 01 77
prieurestflorent.fsspx@sfr.fr

Chapelle N-D du Rosaire

28, rue du Faubourg de Pierre
67000 STRASBOURG

VOS PRÊTRES

Abbé Pierre-Marie BERTHE

06 27 52 04 69

Abbé Axel HEUZE

09 60 40 01 77

SOMMAIRE

La « décivilisation »	p. 1
Les bienfaits de la lecture	p. 2
Le calendrier du mois (1)	p. 3
Le calendrier du mois (2)	p. 4

LA « DÉCIVILISATION »

Récemment le chef de l'État s'inquiétait de la « décivilisation » à l'œuvre dans notre pays. Le terme suggère une exacerbation de la violence et une perte progressive des repères nécessaires à la vie en société. Qui connaît un tant soit peu l'histoire est obligé de reconnaître que la « civilisation » présente sur notre territoire national est un héritage du christianisme et qu'elle ne s'est pas imposée sans mal. Nul ne pourra jamais proposer un idéal plus élevé que l'Évangile : « Aimez-vous les uns les autres » (Jn 13, 34), « Bienheureux les doux » (Mt 5, 5), « Aimez vos ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites du bien à ceux qui vous haïssent, et priez pour ceux qui vous maltraitent et qui vous persécutent » (Mt 5, 44). Mais Jésus ne se contente pas de formuler des préceptes. Il donne à chacun les moyens d'en vivre avec le secours de sa grâce.

Sans aucun doute la perte d'influence de l'Église catholique dans un pays déchristianisé prive l'État d'un soutien de poids pour adoucir les mœurs, favoriser la vie sociale et assurer la concorde entre les citoyens. Certes la République laïque ne ménage pas ses efforts pour donner des leçons de civisme et imposer une morale sans Dieu autour des mots « solidarité », « tolérance », « vivre ensemble », mais le discours n'imprime pas, tant il manque de consistance et d'élévation au regard de ce qu'apporte la religion.

En célébrant sa fête nationale le 14 juillet, la République cherche à inculquer le sens d'une certaine fraternité humaine, mais le souvenir de la Révolution qui divisa la France et engendra la Terreur, n'est pas l'évocation la plus adaptée pour apprendre la vertu et réunir les cœurs. Mieux vaut assurément, avec la France chrétienne, se tourner vers la Vierge Marie, à l'honneur le 15 août, qui est reine de paix et mère de miséricorde.

Les catholiques de France sont aux avant-postes de la lutte contre la « décivilisation », dès lors qu'ils sont fidèles aux promesses de leur baptême et proposent à leurs contemporains l'héritage spirituel qui est entre leurs mains. La réaction pastorale du pape saint Grégoire le Grand (590-604) aux « invasions barbares » est un exemple à suivre. La solution efficace pour changer les comportements, c'est l'Évangile de Jésus qui appelle à la conversion des cœurs. Puisse Marie, reine de France, aider ses enfants à prêcher Jésus-Christ !

Abbé Pierre-Marie BERTHE

LES BIENFAITS DE LA LECTURE

Le temps des vacances est propice à la lecture, une activité toujours enrichissante pour la vie de l'esprit, comme l'explique le Père dominicain A.-D. Sertillanges (1863-1948) dans son ouvrage *La vie catholique, 2^e série* (3^e éd., 1922). Ces lignes sont extraites du chapitre intitulé « Les livres ».

Le prodige de l'écriture

« L'écriture réalise l'unité des temps, la communion des génies et l'interdépendance des âmes. Grâce à elle nous étendons notre société aux âges disparus, aux humains ignorés ou lointains, à la culture, à la vie, à l'émotion, à la rêverie, aux relations, bref, à l'activité universelle.

Ces signes muets tout à coup loquaces, dès que le bon plaisir de nos regards les a réveillés, nous mettent en communication avec les vivants et les morts, avec les hommes d'expérience et de savoir, avec ce qu'il y eut de plus noble et de plus haut si nous le voulons, pour peu qu'il ait plu à ces sages de se placer ainsi en disponibilité, à notre service. [...]

Grâce à ce commerce, un esprit peut devenir le foyer où se rassembleront les rayons dispersés des plus grands esprits. En quelques heures, je puis extraire tout le meilleur d'un siècle ou toute la sève d'une grande existence ; le fruit des recherches et les méditations des grands hommes deviennent ma richesse. Il dépend de moi de me faire un sénat comme n'en virent jamais ni Sparte, ni Athènes, ni Carthage, ni Rome, un sénat dont les délibérations à huit clos me prennent pour bénéficiaire et pour juge. [...]

Le livre, un éducateur

Le livre, s'il est bon, joue le rôle d'éducateur autant et même davantage que nos père et mère, autant et plus que nos maîtres, qui puisent en lui pour la plus grande part ce qu'ils nous reversent. Il est le moyen de la tradition, en raison de laquelle, dit Pascal, l'humanité est comme un homme unique qui subsiste toujours et apprend continuellement. Comme un pavois, il porte chaque nouveau venu au niveau qu'atteignirent nos pères ; il initie et il perfectionne ; toutes les paroles vivantes s'y appuient et toutes les influences s'y corroborent.

Ce qu'il faut demander aux livres en raison de cette insigne puissance, et ce qu'en tirent avant tout les vrais amis de ces confidentes muets, c'est, outre l'érudition ou l'instruction qu'ils confèrent, un

sentiment plus vif, une conception plus humaine et plus chrétienne de la vie. [...]

Nous sommes petits à côté des grands hommes ; pourtant, à leur contact, nous pouvons devenir grands ; nous éprouvons la grandeur native et percevons comme à notre oreille les voix qu'ils ont eux-mêmes entendues. L'Esprit qui parle en eux est aussi notre hôte. [...]

Du bon usage des livres

La lecture doit être sobre, ainsi que nous-mêmes ; elle doit rafraîchir l'âme et non la noyer ; la nourrir, non l'intoxiquer. Il faut lire de façon à recueillir et à utiliser, ce qui ne se peut que dans la retenue et la sobriété des lectures. [...]

Ne croyons pas trop facilement que nous avons raison, quand nous ne sommes pas d'accord avec notre auteur ; n'affectons pas une supériorité que peut-être nous serions embarrassés de justifier, qui en tout cas n'est pas de mise, si nous jugeons que derrière cet auteur, il y a, il peut y avoir, à cette seule condition qu'il pense juste et dise bien, la vérité souveraine. [...]

Il ne faut pas, devant un texte, accuser trop de passivité. Un organisme sain réagit à la nourriture ; une bonne terre s'empare de la graine et en fait une plante. Notons bien que la plante ainsi formée, la nourriture assimilée ne sont plus à la fin ni nourriture ni graine, elles sont vie ; ainsi les choses lues doivent-elles, en nous, par une soigneuse et vigoureuse assimilation, devenir vie et pensée qui nous appartiennent. [...]

Toute âme est un rocher d'Horeb : lorsque Moïse frappe, il faut que l'eau jaillisse. Puisqu'un livre édifiant ou génial n'est jamais que cette baguette du prophète, d'où par délégation et par permission partent les divins effluves, soyons-nous la pierre miraculeuse et fidèle qui librement, mais aussi studieusement – car recevoir, disions-nous, est aussi produire – laisse sourdre et fraîchir en elles les sources de Dieu ».

A STRASBOURG		LE CALENDRIER DU MOIS JUILLET 2023	AU MULLERHOF	
Messes	Confessions		Messes	Confessions
		Sa 01 Fête du Précieux Sang	08h00	
10h15	09h30	Di 02 Solennité des saints Pierre et Paul	08h30	07h45
18h15	17h45	Lu 03 St Irénée	08h00	
07h15		Ma 04 De la férie	08h00	
		Me 05 St Antoine-Marie Zaccaria	08h00	
		Je 06 De la férie	08h00	
18h15	17h45	Ve 07 Translation de sainte Odile	11h00	
07h15		Sa 08 Ste Élisabeth	11h00	
10h15	09h30	Di 09 6^e dimanche après la Pentecôte	08h30	07h45/09h45
07h15		Lu 10 Sts Sept frères martyrs, Rufine et Seconde	08h00	
		Ma 11 De la férie	08h00	
		Me 12 St Jean Gualbert	08h00	
18h15	17h45	Je 13 De la férie	08h00	
18h15	17h45	Ve 14 St Bonaventure	07h00	
07h15		Sa 15 St Henri		
10h15		Di 16 7^e dimanche après la Pentecôte	08h30	07h45
18h15	17h45	Lu 17 De la férie		
		Ma 18 St Camille de Lellis	08h00 Prieuré	
18h15	17h45	Me 19 St Vincent de Paul		
		Je 20 St Jérôme Emilien	08h00 Prieuré	
18h15	17h45	Ve 21 St Arbogast		
07h15		Sa 22 Ste Marie Magdeleine		
10h15	09h30	Di 23 8^e dimanche après la Pentecôte	08h30	07h45/09h45
18h15	17h45	Lu 24 De la férie		
		Ma 25 St Jacques le Majeur	08h00 Prieuré	
18h15	17h45	Me 26 Ste Anne		
		Je 27 De la férie	08h00 Prieuré	
18h15	17h45	Ve 28 Sts Nazaire et Celse		
07h15		Sa 29 Ste Marthe		
10h15	09h30	Di 30 9^e dimanche après la Pentecôte	08h30	07h45/09h45
18h15	17h45	Lu 31 St Ignace de Loyola		

REMERCIEMENTS

A l'issue de l'année scolaire, les prêtres remercient les fidèles qui se dévouent à la chapelle Notre-Dame du Rosaire et au Prieuré Saint-Florent dans des domaines variés : service de messe, chant grégorien et polyphonique, orgue, sacristie, fleurs, entretien, courses, intendance, cuisine, librairie, vente de gâteaux, travaux d'intérieur, jardinage, organisation des activités paroissiales...

Les prêtres expriment leur gratitude à tous les généreux donateurs qui soutiennent financièrement la chapelle de Strasbourg et la maison d'Urmatt. Vos dons, aumônes et offrandes favorisent le rayonnement de la tradition catholique en Alsace !

CARNET PAROISSIAL

Sont devenus enfants de Dieu par la grâce du baptême

Thomas David, le 6 mai à Strasbourg

Charly Neige, le 10 juin à Strasbourg

A STRASBOURG		LE CALENDRIER DU MOIS AOÛT 2023	AU MULLERHOF	
Messes	Confessions		Messes	Confessions
		Ma 01 De la férie	08h00 Prieuré	
18h15	17h45	Me 02 St Alphonse-Marie de Liguori		
		Je 03 De la férie	08h00 Prieuré	
18h15	17h45	Ve 04 St Dominique		
11h00	10h30	Sa 05 Dédicace de Ste Marie-aux-neiges		
10h30		Di 06 Transfiguration du Seigneur	08h30	07h45
18h15	17h45	Lu 07 St Gaëtan		
		Ma 08 St Jean-Marie Vianney	11h00	
		Me 09 Vigile de saint Laurent	08h00	
		Je 10 St Laurent	08h00	
		Ve 11 De la férie	11h00	
		Sa 12 Ste Claire d'Assise	11h00	
10h30		Di 13 11^e dimanche après la Pentecôte	08h30	07h45
		Lu 14 Vigile de l'Assomption	08h00	
10h30		Ma 15 Assomption	08h30	07h45
		Me 16 St Joachim	08h00	
		Je 17 St Hyacinthe	08h00	
		Ve 18 De la férie	11h00	
		Sa 19 St Jean Eudes	11h00	
10h15	09h30	Di 20 12^e dimanche après la Pentecôte	08h30	07h45/09h45
		Lu 21 Ste Jeanne de Chantal	08h00	
18h15	17h45	Ma 22 Cœur Immaculé de Marie	11h00	
		Me 23 St Philippe Beniti	08h00	
		Je 24 St Barthélemy	08h00	
18h15	17h45	Ve 25 St Louis	11h00	
		Sa 26 De la sainte Vierge	11h00	
10h15		Di 27 13^e dimanche après la Pentecôte	08h30	07h45
		Lu 28 St Augustin	08h00	
		Ma 29 Dédicace de la cathédrale	08h00	
18h15	17h45	Me 30 Ste Rose de Lima	08h00	
07h15		Je 31 St Raymond Nonnat	08h00	

Sermon pour l'Assomption de saint Bernard

En montant aujourd'hui dans les cieux, la glorieuse Vierge a certainement porté à son comble la joie des citoyens du Ciel. Car elle n'est rien de moins que celle dont la voix fit tressaillir de joie, dans les entrailles d'une mère qu'elle a saluée, l'enfant qui y était encore enfermé. [...]

Aujourd'hui notre terre a envoyé un précieux présent au Ciel, pour rapprocher, par cet heureux échange de présents d'amitié, les hommes de Dieu, la terre des cieux, notre bassesse de l'élévation suprême.

Pour nous aider à financer nos travaux à Strasbourg et à Urmatt

vous pouvez faire un don :

- En espèces
- Par chèque à l'ordre du *Prieuré Saint-Florent*
- Par virement, en créditant le compte : FR29 3000 2059 2200 0007 9353 U32